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цимную активность, ростовые характеристики и их модификацию под влиянием симбионтной микрофлоры. 
Результаты: выявлено, что на слизистой оболочке миндалин здоровых лиц стрептококки (S. salivarius, S. miti, S. 
sanguis и S. oralis) подавляют экспрессию факторов патогенности и персистенции симбионтов, а также подавля-
ют их рост, в основном стафилококков и аэрококков. Влияние симбионтов на стрептококки было единичным и 
носило преимущественно стимулирующий характер. У больных хроническим тонзиллитом чаще наблюдалась 
стимуляция патогенных и персистентных свойств симбионтной микрофлоры стрептококками (S. sanguis, S. 
oralis и S.  ferus). Заключение: установлено, что на миндалинах здоровых лиц стрептококки подавляют экс-
прессию факторов патогенности и рост симбионтов, а при хроническом тонзиллите, напротив, стимулируют 
перисистентные и патогенные свойства симбионтов. 
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Aim: investigation of intermicrobic interactions streptococci with assotsiant in the microbiocenosis of tonsils 
health and sick people. Materials and methods: tonsil surface swabs were taken from 100 microbiocenosis health 
people and 45 – people with chronic tonsillitis in the remission. Strains were identified. Hemolytic, antilysozyme, 
lysozyme activity, growth of isolated strains and its modification under the influence of symbiotes was studied. 
Results: the dates showed, that streptococci (S. salivarius, S. miti, S. sanguis и S. oralis) from mucus of tonsils health 
people suppressed expression of pathogenity and persistence factors and growth symbiotes, mainly staphylococci and 
aerococci. Influence the symbiotes by streptococci was solitary and more often stimulated. In the sick people more 
often observed stimulations of pathogenity and persistence factors symbiotes by streptococci (S. sanguis, S. oralis и 
S. ferus). Conclusion: we established that the streptococci from mucus of tonsils health people suppressed expression 
of pathogenity and persistence factors and growth symbiotes, while streptococci from mucus of tonsils sick people the 
opposite stimulated of pathogenity and persistence factors symbiotes. 
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Приведены результаты исследования морфометрических характеристик анатомических образований 
позвоночно-двигательных сегментов поясничного отдела позвоночного столба в норме. В ходе исследования 
строения суставных отростков позвонков поясничного отдела позвоночного столба выявлены суставные от-
ростки разной длины. По отношению к вышележащему межпозвонковому пространству и телу вышележа-
щего позвонка все суставные отростки разделены на длинные, средние и короткие. Верхушки длинных от-
ростков выходят за границу между нижней и средней трети и даже достигают середины тела вышележащего 
позвонка. Верхушки коротких проецируются в пределах межпозвонкового пространства. Верхушки средних 
располагаются в пределах от замыкательной пластинки до границы между нижней и средней третями вы-
шележащего позвонка. Рассмотрена встречаемость выявленных вариантов строения с учетом пола обследо-
ванных пациентов.
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This work presents the results of the study of morphometric characteristics of anatomical structures of spinal 
motion segments of normal lumbar spine. The study of the structure of articular processes of the vertebrae of the 
lumbar spine revealed articular processes of different lengths. In relation to the overlying the intervertebral space 
and the body of the overlying vertebra all the articular processes are divided into long, medium and short. The tips of 
the long articular processes are outside the boundary between the lower and middle third, and even reach the middle 
of the body of the overlying vertebra. The tips of the short articular processes projected within the intervertebral 
space. The tips of the medium articular processes – are in the range of end plate to the boundary between the lower 
and middle thirds of the overlying vertebra. Evaluated the frequency of identified structural variants of the according 
to sex of the patients.


